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Necesita ayuda en forma perentoria el banco de leche para los recién 
nacidos  
 
"Hace poco menos de dos años se creó en nuestra ciudad, en la órbita del hospital San 
Martín, el primer banco de leche humana pasteurizada, definido como una suerte de 
gran reserva de este insumo básico para los bebés y las madres que lo necesitaran, en 
lo que resultó ser un gran paso en la lucha contra la desnutrición y la mortalidad 
infantil. 
 
Sin embargo, esa experiencia inédita en el país, que mereció por consiguiente ser 
destacada como un logro trascendente, se encuentra ahora necesitada en forma 
imperiosa de donantes, pues hay una treintena de bebés prematuros en situación de 
alto riesgo de vida. Es así que los impulsores de este lactario profundizan actualmente 
distintas estrategias, encaminadas a conseguir mujeres voluntarias, que concreten la 
donación con una frecuencia mayor a la que se viene registrando. 
 
Cabría señalar que la creación del primer banco de leche en el Policlínico se vio seguida 
del centro de recolección de leche materna, que funciona en un instituto privado de 
nuestra ciudad. Pero a pesar de la existencia de estas dos bocas de recepción, quienes 
trabajan en ambas dependencias sanitarias coincidieron en que las donaciones resultan 
escasas ante la demanda existente. Se consignó asimismo que el proceso de donación 
se encuentra regulado por una serie de requisitos, como la realización sobre la madre 
donante de ciertos análisis médicos y la constatación de que la mujer no es fumadora, 
alcohólica o consumidora de drogas. 
 
Los responsables de los servicios aludieron también a una serie de necesidades como, 
por caso, la de contar con vehículos y equipamientos oficiales de Salud para 
transportar la leche y el nombramiento de un mayor número de personal para reforzar 
los planteles muy reducidos con los que se cuenta en la actualidad. 
 
Al margen de considerar fundamentados estos reclamos, sería importante, además, 
que esta primera experiencia se extienda a otros hospitales públicos de la Provincia y 
del país. Lo del Policlínico San Martín es -sin dudas- un avance de gran significación. 
Pero debería ser imitado en muchos otros lugares. Las autoridades sanitarias deberían 
agilizar las tramitaciones que hicieran falta para expandir una prestación, cuyas 
ventajas médicas resultan sobresalientes. 
 
Sería necesario, al mismo tiempo, que se impulsaran campañas de difusión sobre los 
beneficios y las necesidades de los bancos de leche, apuntándose a la premisa de que 
la recepción de donaciones es fundamental para el crecimiento de esta "reserva" y 
que, por lo tanto, ese hábito debe ser estimulado. Por otra parte, deberían explorarse 



alternativas para facilitar la tarea a madres que puedan ser donantes, de manera que 
el trámite sea para ellas, sencillo y accesible. 
 
Si junto a ello se consiguiera extender la red de bancos de leche hacia muchas partes 
del territorio, se habría consolidado así un servicio tan trascendente para la salud de 
miles de bebés y sus madres.  
 
 


